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1. СМИ о Таймыре 
 

Бюджет Таймыра на 2025 год и плановый период 2026-2027 годов принят в I чтении 
Рассмотрение проекта трехлетнего бюджета Таймыра стало основной темой повестки 

дня Пятого заседания III сессии Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета 
депутатов. Предложение принять документ в I чтении парламентарии поддержали 
единогласно. 

Основные параметры главного финансового документа территории на сессии 
представила заместитель главы Таймыра по экономическому развитию - начальник отдела по 
внутреннему муниципальному финансовому контролю и контролю в сфере закупок товаров, 
работ и услуг Натэла Скобеева. Сначала она ознакомила собравшихся с итогами социально-
экономического развития муниципального района за 9 месяцев текущего года, затем перешла 
к основным показателям главного финансового документа. Так, на 2025 год доходная часть 
бюджета сформирована в размере 11,47 млрд. рублей, расходная часть - 11,98 млрд. рублей. 
Дефицит составит 510,96 млн. рублей. На 2026 год доходы бюджета запланированы в сумме 
10,87 млрд. рублей, расходы – 10,93 млрд. рублей, дефицит – 64,6 млн. рублей. На 2027 год 
доходы районной казны заложены в размере 10,9 млрд. рублей, расходы – в объёме 11 млрд. 
рублей, дефицит - 94,3 млн. рублей. 

На финансирование 9 муниципальных программ в 2025 году планируется направить 8 
млрд. 746 млн. рублей, в два последующих года - 8 млрд. 105 млн. рублей и 8 млрд. 140 млн. 
рублей соответственно. 

Как и в предыдущие годы, районный бюджет сохранит социальную направленность. 
Расходы на образование, культуру, социальную политику, физическую культуру и спорт в 
2025 году предусмотрены в сумме 6 млрд. 542 млн. рублей - порядка 55% от общего объема 
всех расходов бюджета. В 2026 году эта цифра должна превысить 55%, в 2027-м расходы на 
социальную сферу планируются на уровне 2025 года. 

Объем средств резервного фонда администрации муниципального района на 
проведение аварийно-восстановительных работ, ликвидацию последствий стихийных 
бедствий и других ЧС, предусмотрен ежегодно в сумме 30 млн. рублей. 

Ещё один отчёт - об исполнении районного бюджета за 9 месяцев текущего года 
депутатам представил начальник Финансового управления районной администрации Виталий 
Райш. Он проинформировал присутствующих, что исполнение районного бюджета по 
доходам составило 7,4 млрд. рублей при плановом показателе 11,6 млрд. рублей. Налоговые 
и неналоговые поступления исполнены практически на 2 млрд. рублей или 79,3% годовых 
назначений. Безвозмездные поступления - в сумме 5,5 млрд. рублей или 59,7%. Кассовое 
исполнение бюджета по расходам - 7,9 млрд. рублей или 64,8%. Расходы, осуществляемые 
за счет собственных средств, реализованы на 61,6%, за счет целевых средств из краевого 
бюджета – на 65,5%. На отрасли социальной сферы за 9 месяцев было направлено 4,4 млрд. 
рублей или 67% от запланированного объёма средств. В результате исполнения районного 
бюджета в отчетном периоде сложился дефицит в размере 462,5 млн. рублей. Информацию, 
представленную в отчете за 9 месяцев текущего года, депутаты приняли к сведению. 

Народные избранники также на заседании поддержали решение о сохранении в 
предстоящем трехлетнем периоде дополнительных мер соцподдержки вольнонаемному 
составу трёх федеральных учреждений: Отдела МВД РФ по Таймырскому Долгано-
Ненецкому району, Отдела вневедомственной охраны по Таймырскому Долгано-Ненецкому 
району и Отделения лицензионно-разрешительной работы по городу Норильску и 
Таймырскому Долгано-Ненецкому району. Согласно принятому документу, получателем 
компенсационных выплат станет 51 человек. Среднемесячная сумма КВ в структуре дохода 
этих сотрудников составит около 30%. 

Кроме этого, на сессии был утверждён перечень конкурсов и номинаций конкурсов в 
рамках проведения социально значимых мероприятий малочисленных народов Севера на 
2025 год, а также учреждён новый орган администрации муниципального района - управление 
экологии и природных ресурсов. 

«Таймыр» 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
Беседы о профилактике экстремизма проводят со старшеклассниками Дудинки 

Во встрече приняли участие почти 70 старшеклассников из шести образовательных 
учреждений города. С ребятами поговорили о том, как именно подростков вовлекают в 
экстремистские организации и как можно обезопасить себя от такого влияния. 

Представитель Таймырского линейного отдела МВД России капитан полиции Александр 
Новицкий рассказал ребятам о профессиональных вербовщиках, действующих в интернет-
пространстве и втягивающих несовершеннолетних в совершение особо тяжких преступлений, 
о методах манипуляции, которыми они пользуются. 

Также транспортные полицейские объяснили правила информационной безопасности и 
последствия противоправной деятельности, акцентировав внимание на неотвратимости 
наказания за совершение преступлений. В завершение беседы ребятам вручили 
профилактические и агитационные материалы в печатном и электронном формате. 

«заполярная правда» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Команда АРН представила туристический потенциал Таймыра на Международной 
выставке в Шанхае 

В Шанхае состоялась Международная туристическая выставка China International Travel 
Mart 2024 (CITM), участниками которой стали представители сферы туризма и 
гостеприимства из более чем сотни стран мира, а также 31 провинции Китая. Отдельный 
стенд на площадке под брендом Discover Russia был посвящён России. В составе делегации 
Агентства по туризму Красноярского края представила туристический потенциал региона 
команда Агентства развития Норильска (АРН). 

…Особый интерес агенты мирового туризма и китайские партнёры проявили к богатому 
туристическому потенциалу России, который раскрывали представители 12 регионов 
большой страны. Российский стенд посетили более ста тысяч гостей и представителей 
турбизнеса. Турпродукты Красноярья на выставке презентовали Агентство по туризму 
Красноярского края, Агентство развития Норильска, крупные туроператоры региона 
«Панарктик Стар» и «Большое рыболовное путешествие». 

«За два дня на выставке мы провели деловые встречи и презентации таймырских 
маршрутов для крупных китайских туроператоров, заинтересованных в сотрудничестве с 
нашим регионом. Для нас же было важно понять, что ожидают увидеть в Арктике 
потенциальные туристы, какой уровень сервиса при этом необходим: от получения групповых 
виз до работы квалифицированных переводчиков. Нам предстоит решить еще много задач, 
чтобы уже весной мы смогли принять группу экспертов туротрасли из Китая, которая первой 
пройдёт путь будущего туриста», — рассказала Анжела Ткаченко, руководитель направления 
«Развитие туризма» АРН. 
 На маршруте путешествия по Таймыру китайские туристы ожидают увидеть уникальную 
природу Крайнего Севера, провести этнографически познавательный день с коренными 
малочисленными народами, а также ощутить индустриальную мощь Норильска. 

 «Заполярная правда» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Промышленное производство в Красноярском крае почти отыграло летнее падение 
Летом 2024 промпроизводство в регионе практически вернулось к уровню начала года. 

Сейчас оно постепенно растет, но на уровень 2023 еще не вышло. 
По итогу 10М2024 промышленное производство в Красноярском крае оказалось на 0,2% 

ниже, чем за тот же период прошлого года. Такие данные приводит Красноярскстат. 
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Основные потери, по информации статистиков, понесли сегменты добычи 
полезных ископаемых (-3,6% г/г) и ЖКХ (-6,5% г/г). А вот обрабатывающие производства и 
энергетика прибавили 1,6% и 5,6% соответственно. 

Промпроизводство в Красноярском крае год к году перманентно снижалось в течение 
первых семи месяцев 2024. Исключениями стали лишь февраль и апрель, когда оно выросло 
на 4,3% и 2,3% соответственно. 

Тренд на восстановление наметился в августе, по итогу которого промышленность 
региона показала рост в 7,2%. Потом было 0,5% в сентябре и 2,2% в октябре. 

Примерно также промпроизводство в Красноярском крае вело себя и во второй половине 
прошлого года. Если эта тенденция сохранится, то можно ожидать, что к концу 2024 оно 
выйдет на уровень 2023 и может даже окажется немного выше. 

ДК 
 

Жители Красноярского края смогут бесплатно воспользоваться помощью нотариуса 
В Красноярском крае нотариусы будут оказывать услуги в рамках бесплатной 

юридической помощи. Соответствующие поправки в краевой закон рассмотрели на комитете 
по бюджету государственной собственности и защите прав граждан депутаты 
Законодательного Собрания. 

Нотариальные услуги очень дороги и порой неподъемны для граждан, нуждающихся в 
социальной поддержке. Если закон будет принят, определенные категории граждан смогут 
воспользоваться этой помощью бесплатно — услуги, например, по удостоверению 
доверенности на представление адвокатами интересов граждан в суде, оплатят из краевого 
бюджета. 

По расчетам, на следующий год это обойдется в сумму около 1,5 млн рублей. 
Воспользоваться этой услугой смогут граждане, имеющие согласно закону право на 
получение бесплатной юридической помощи. 

Напомним, в 2011 году, когда был создан закон, в нем было прописано 12 категорий 
граждан, имеющих такое право. В документ неоднократно вносились изменения, народные 
избранники расширяли категории граждан. Последние изменения в феврале 2023 года дали 
право на бесплатную юридическую помощь гражданам, призванным на военную службу по 
мобилизации, заключившим контракт в целях участия в СВО, а также членам их семей. 

В первом чтении проект закона будет рассмотрен на заседании последней в году сессии, 
которая пройдет 5 декабря. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

«Все, что с Востока – лучше, чем с Запада»: Путин обрисовал перспективы экономики 
РФ 

15-й инвестиционный форум ВТБ «Россия зовёт!» открылся в Москве в среду, 4 декабря. 
Тема мероприятия в текущем году звучит так: «Будущее капитала и капитал будущего». 

В пленарном заседании форума традиционно принял участие российский президент 
Владимир Путин. Выступая с речью перед участниками мероприятия – руководителями 
ведущих отечественных и зарубежных компаний, инвесторами, экспертами – он рассказал о 
настоящем и будущем российской экономики. 

По свидетельству Путина, в текущем году инфляция в России достигла 8,8%. При этом в 
стране наблюдается рекордно низкий уровень безработицы – 2,3%. В целом экономика РФ в 
2024 году вырастет примерно на 4%, отметил российский лидер. 

«Вы знаете, что в 2022 году наши предприниматели, компании, целые отрасли 
столкнулись с серьёзными вызовами. Из-за действий некоторых, скажем аккуратно, 
некоторых стран или, точнее, их руководящих элит. Эти страны проявили себя как 
ненадёжные партнёры. Были поставлены под удар и даже разрушены многие 
производственные и логистические цепочки, кооперационные связи, которые нарабатывались 
десятилетиями», - приводит его слова сайт Кремля. 
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России хотели нанести стратегическое поражение, в том числе и в экономике, 
констатировал Путин. Однако эти планы потерпели крах, добавил он. 

«После сложного периода российская экономика не просто полностью восстановилась, 
но и обеспечивает качественные структурные изменения, что чрезвычайно важно, а может 
быть, вообще является самым главным результатом нашей работы в сфере экономики за 
последние два-три года», - подчеркнул глава государства. 

По выражению Путина, в сфере бизнеса сейчас «все, что с Востока – лучше, чем с 
Запада». Россия не выгоняла с рынка западные компании и не собирается этого делать; 
около половины из них продолжают работать в стране. Часть передали управление в другие 
руки; полностью же ушедших оказалось около четверти. 

«В прошлом году валовой внутренний продукт России вырос на 3,6%, это хорошо 
известно, а за январь–октябрь текущего года он увеличился на 4,1%. Причём главным 
образом рост сосредоточен в обрабатывающих отраслях производства, в секторах с высокой 
добавленной стоимостью. Так, за 10 месяцев наша обрабатывающая промышленность 
прибавила более восьми процентов, а точнее, 8,1%. В том числе опережающие темпы 
демонстрирует автопром и машиностроение», - рассказал президент. 

trud.ru 
 

Мишустин пообещал защитить россиян от навязывания дополнительных услуг и 
товаров 

Глава правительства РФ Михаил Мишустин анонсировал принятие дополнительных мер, 
чтобы исключить случаи, когда россиянам навязывают дополнительные услуги и товары. По 
его словам, кабинет министров подготовил соответствующие корректировки в 
законодательство. 

«На получение дополнительных товаров или услуг покупатель должен дать согласие в 
письменной форме. Автоматические отметки им не являются. При этом у граждан 
сохраняется право отказаться от их оплаты. А если на это всё же вынудили перечислить 
средства, люди смогут потребовать от продавца вернуть потраченную сумму», – пояснил 
Мишустин. 

«Мы рассчитываем, что предлагаемые изменения позволят нам усилить защиту прав 
наших потребителей, а также добросовестных предпринимателей, которые избегают 
подобных уловок в своей деятельности», – добавил премьер-министр. 

Выступая на заседании правительства, на которое сегодня был вынесен вопрос о 
навязывании гражданам разных услуг или товаров, Мишустин напомнил слова главы 
государства, что главная цель защиты прав потребителей – это сохранение материального и 
морального благополучия людей, их здоровья, а ещё это серьёзный стимул для бизнеса 
развиваться, повышать свою конкурентоспособность. 

Глава правительства признал, что, несмотря на ранее предпринятые меры, россияне 
продолжают обращаться в Роспотребнадзор с жалобами на нарушение своих прав. «С 
подобной практикой сталкиваются также и жильцы многоквартирных домов при оплате 
коммунальных услуг, и посетители многих автосалонов при приобретении автомобиля. Также 
порой пытаются оказать положенные по полису обязательного медицинского страхования 
услуги платно», – констатировал Мишустин. 

РИА «Новый День» 
 

В России не допустят роста цен на авиабилеты. И избавят пассажиров от пересадок в 
Москве 

В России предотвратят рост стоимости авиаперелетов в два раза. Премьер-министр 
Михаил Мишустин на заседании правительства 4 декабря сообщил, что власти продолжат 
субсидировать билеты на самолеты, летающие в труднодоступные районы государства. Как 
объяснили эксперты URA.RU, эта мера не допустит транспортного коллапса в самой большой 
по площади стране мира. 

Мишустин во вступительном слове к заседанию сообщил, что перелеты в 
труднодоступные регионы России будут расширяться. Для этого государство продолжит 
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компенсировать авиакомпаниям, занимающимся такими перевозками, льготы 
по авиабилетам, сообщил премьер. 

«Президент подчеркивал, как важно поддержать наши авиакомпании, чтобы обеспечить 
их устойчивую работу, занятость специалистов и доступность авиационных перевозок для 
наших граждан», — напомнил он. 

Несмотря на действующие против отрасли санкции, удалось сохранить как уникальные 
трудовые коллективы, так и авиационный парк и продолжить стабильную работу, рассказал 
председатель правительства. Он указал на рост перевозок пассажиров в прошлом году на 
11%. «В первой половине текущего года динамика остается, прибавив почти 8%», — отметил 
глава кабинета министров. 

Отрасль необходимо простимулировать, поэтому на заседании правительства будет 
рассмотрен вопрос о выделении 3,5 млрд рублей организациям воздушного транспорта, в том 
числе тем, кто осуществляет полеты из труднодоступных мест по льготным билетам, 
сообщил Мишустин. По его словам, такая помощь будет продлена и на 2025 год, чтобы и 
дальше обеспечивать транспортную связанность России и дать возможность ее людям 
пользоваться удобными маршрутами, резюмировал премьер-министр… 

URA.RU 
 

Силуанов выразил надежду на возврат доллара на уровень ниже ₽100 
В бюджет 2025 года был заложен более крепкий курс рубля, чем наблюдается сейчас, 

заявил министр финансов России Антон Силуанов в интервью РБК. Он высказал надежду, что 
курс вернется к средним значениям вблизи 96−97 ₽ за доллар. 

В федеральный бюджет 2025 года закладывался более крепкий курс рубля, чем 
наблюдается сейчас, в Минфине надеются, что курс вернется к плановым значениям, заявил 
министр финансов Антон Силуанов в интервью РБК в кулуарах инвестиционного форума ВТБ 
«Россия зовет!». «Надеемся, что все это [курс] вернется к нашим прогнозированным 
уровням», — сказал Силуанов. 

В законе о бюджете, подписанном президентом России 30 ноября, заложен 
среднегодовой курс доллара к рублю в 2025 году на уровне 96,5 ₽, в 2026 году — 100 ₽ (в 
соответствии с прогнозом социально-экономического развития, подготовленном 
Минэкономразвития в сентябре). На 5 декабря Банк России установил официальный курс в 
104,24 ₽ за доллар, а в конце ноября он достигал 109,6 ₽ (после санкций на Мосбиржу 
рассчитывается по внебиржевому рынку на основании данных о сделках от кредитных 
организаций). На международном валютном рынке Форекс курс доллара 27 ноября в моменте 
превышал 114 ₽. Это происходило на фоне ноябрьских санкций США в отношении десятков 
российских финансовых организаций, включая Газпромбанк, через который проходили 
расчеты за российский газ с контрагентами из недружественных стран. Если банк попадает в 
блокирующий санкционный список США, он теряет доступ к долларовой системе. 

Курс стал двигаться вниз к 100 ₽ после решения ЦБ приостановить покупку иностранной 
валюты по бюджетному правилу и словесных интервенций властей: в частности, президент 
Владимир Путин говорил, что колебание курса рубля связано с многими факторами, поводов 
для паники нет, ситуация находится под контролем, а министр экономики Максим Решетников 
указывал, что курс вернется к своим «фундаментальным значениям» после прекращения 
нервозности на рынке. 

РБК 
 
Нижегородская область запрещает мигрантам лечить и учить. В регионах услышали 
призыв Госдумы к масштабному отказу от иностранных специалистов 

Глава Нижегородской области Глеб Никитин распорядился о запрете привлекать 
иностранных специалистов к 37 видам деятельности. Причем этот регион полностью оградит 
от мигрантов сферы здравоохранения и образования. По завозу в РФ врачей и 
медработников, учителей и воспитателей сейчас идет жесткий диалог правительства с 
Госдумой: покрывать ли кадровый дефицит именно гастарбайтерами или все-таки 
стимулировать собственных работников? Раз Никитин – один из образцовых для Кремля 
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губернаторов присоединился к депутатам, то их антимигрантскую риторику, похоже, не 
стоит считать самодеятельностью. 

Указ нижегородского губернатора вступает в силу с 1 января 2025 года, так что пока это 
проект для обсуждения. Однако вряд ли в него будут внесены какие-либо существенные 
изменения. Кроме, возможно, только предпоследнего пункта этого документа. Потому что он 
действительно крайне жестко сформулирован, а главное – потенциально способен нанести 
ущерб многим бизнесам в данном регионе. 

«Установить, что срок приведения хозяйствующими субъектами, осуществляющими 
деятельность на территории Нижегородской области, численности используемых ими 
иностранных работников в соответствие с запретом, предусмотренным пунктом 1 настоящего 
указа, составляет три месяца со дня вступления в силу настоящего указа», – говорится в 
документе. То есть к весне будущего года мигрантов не должно быть в 37 сферах экономики. 
Но если посмотреть на их список внимательнее, то можно будет сказать, что гастарбайтеров 
разрешено оставить только на низкоквалифицированных работах в отраслях, требующих 
большого объема ручного труда. В принципе Никитин, конечно, вовсе не был оригинален со 
своим указом, те или иные ограничения и запреты для приезжих уже действуют в более чем 
40 субъектах РФ. 

…Напомним при этом, что именно в Госдуме только что состоялся жесткий разговор с 
рядом ведомств исполнительной власти как раз по поводу завозных медиков и учителей. На 
правительственном часе 27 ноября наиболее мощной атаке подвергся глава Минтруда Антон 
Котяков. Вызван он был для того чтобы доложить о планах ведомства по поддержке среднего 
профессионального образования, но председатель Госдумы Вячеслав Володин попутно 
раскритиковал его за автоматическое удовлетворение заявок профильных министерств – 
Минпросвещения и Минздрава на квоту для иностранных специалистов. Наиболее громко 
прозвучал такой тезис спикера в адрес министра: «Вы тот человек, который определяет 
перечень профессий. Вы берете и говорите, у нас не хватает врачей, учителей, воспитателей, 
приезжайте из-за границы. Котяков – фамилия министра, который определяет этот перечень. 
Это ваш подзаконный акт. Каждое решение, каждый закон должен иметь свою фамилию. Вот 
фамилия человека, который привлекает мигрантов на эти профессии – Котяков. А что Котяков 
делает для того, чтобы это были фамилии наших граждан?» 

Тот факт, что проект указа нижегородского губернатора появился через неделю после 
этих разбирательств в Госдуме, уже во многом говорит о том, что выволочки чиновникам 
были не случайностью. Но еще более наглядно это демонстрирует сама по себе фигура 
Никитина. Дело в том, что этот бывший высокопоставленный федеральный чиновник, а на 
регион он ушел с должности первого замглавы Минпромторга, в администрации президента 
считается едва ли не основным образцом для остальных руководителей субъектов РФ. Это 
хотя бы потому, что нынешний куратор внутренней политики – это выходец из Нижнего, а 
бывшее ведомство Никитина находится в сфере интересов одной из самых влиятельных 
внутривластных групп. При этом сам Никитин понимает в пиаре и проводит достаточно 
грамотную информационную политику – и он, судя по всему, на самом хорошем счету у 
президента РФ. Такой человек, конечно, не мог прислушаться к призывам из Госдумы, если 
бы они были чисто депутатской самодеятельностью. И, наверное, не стал бы своими 
решениями подтверждать правоту нападок на правительственные ведомства. 

На вопрос «НГ», так это или нет, генеральный директор Центра политической 
информации Алексей Мухин заметил, что Котяков в принципе не самый любимый министр как 
в парламенте, так и в регионах. И хотя инициативы Госдумы по мигрантам – это партия 
первой скрипки, в регионах ее не случайно подхватили. «В регионах всегда пытаются понять, 
чего хочет от них федеральный Центр. И в этом смысле Вячеслав Володин и Валентина 
Матвиенко, несомненно, являются хедлайнерами», – пояснил эксперт. «В данной конкретной 
инициативе об ограничении иностранных работников в медицине и образовании Госдума и 
Совет Федерации выступают застрельщиками, потому что администрация президента 
уступила им эту роль. И ответственность несет Госдума, потому в случае неудачи или, 
например, конфликтов с теми же союзниками вроде Узбекистана, Киргизии, Таджикистана за 
все будет отвечать парламент», – предположил Мухин. 
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«Независимая газета» 
 

Новая схема мошенничества: Что представляет собой система кибератак "Спуфинг" 
МВД России предупредило о распространяющемся виде мошенничества, который 

получило название спуфинг. В ведомстве пояснили, что это кибератака, во время которой 
преступники маскируются под знакомого человека или компанию, чтобы втереться в доверие. 

Их целью является получение доступа к устройству жертвы. Они устанавливают 
вирусную программу и крадут деньги и личную информацию. 

При этом злоумышленники создают фиктивные номера и сайты, замаскированные под 
известные источники. Например, человеку могут позвонить якобы с номера 900 или от имени 
друга. 

Кроме того, в рамках схемы мошенники используют отправку якобы рабочих документов. 
Они рассылают вредоносный файл, напоминающий рабочий документ или архив. При 
открытии такого файла выполняется скрытая установка вирусной программы на смартфон 
жертвы. 

Российская газета 
 

6. СВО 
 
Захарова заявила о преждевременности обсуждения «плана Келлога» 

План специального посланника по урегулированию на Украине генерал-лейтенанта в 
отставке Кита Келлога не оформлен как официальный документ, поэтому обсуждать его 
содержание сейчас преждевременно, заявила официальный представитель МИД России 
Мария Захарова журналистам. 

По ее словам, Москва готова рассматривать конструктивные предложения по 
устранению «первопричин конфликта», но «так называемый план Кита Келлога нельзя 
считать официальным документом». «Не уверена, что стоит сейчас на официальном уровне 
рассматривать эти идеи», — сказала она по поводу содержания предложений. 
 Ранее один из источников Reuters сообщил, что избранный президент США Дональд 
Трамп получил три предложения по мирному плану: от специального посланника по 
урегулированию на Украине генерал-лейтенанта в отставке Кита Келлога, избранного вице-
президента Джеймса Дэвида Вэнса и экс-главы нацразведки Ричарда Гренелла. Все 
варианты подразумевают территориальные уступки со стороны Украины и ее отказ от 
членства в НАТО. 

По информации CNN, план Келлога предусматривает продолжение военной помощи 
США Украине при условии участия Киева в мирных переговорах с Россией и «формальной 
политики США по достижению прекращения огня и мирного урегулирования конфликта на 
Украине». Вступление Украины в НАТО будет «отложено» на длительный период, чтобы 
привлечь Россию за стол переговоров. США не попросят Украину отказаться от возвращения 
территорий, но рекомендуют добиваться этого исключительно дипломатическим путем. 

РБК 
 
Кадыров высказался о сроках завершения спецоперации 

Глава Чечни Рамзан Кадыров высказался о сроках завершения специальной военной 
операции. Об этом сообщает РИА Новости. 

«Перестрелки туда-сюда продолжатся, потому что есть и всегда бывали во все 
времена, во всех боевых и послевоенных событиях люди, которые заинтересованы в том, 
чтобы не закончилась война, а зарабатывать на этом», — сказал политик. 
 При этом он выразил уверенность, что до окончания спецоперации осталось недолго. 

Ранее Кадыров сказал своему ближайшему соратнику, главе правительства республики 
Магомеду Даудову выдать пленным бойцам Вооруженных сил Украины (ВСУ) оружие для 
защиты республики. В среду, 4 декабря, Кадыров посетил сдавшихся российским войскам 
украинских военных. 

Lenta.Ru 
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ВСУ потеряли более 280 военных за сутки на курском направлении 
ВСУ за сутки на курском направлении потеряли более 280 военных, танк и две 

бронемашины, сообщили в Минобороны РФ. 
«За сутки потери ВСУ составили более 280 военнослужащих. Уничтожены танк, две 

боевые бронированные машины, три автомобиля, станция радиоэлектронной борьбы и два 
миномета», — сообщили там. 
 По данным МО РФ, всего за время боевых действий на курском направлении противник 
потерял более 37 935 военнослужащих, 229 танков, 165 боевых машин пехоты, 123 
бронетранспортера, 1 225 боевых бронированных машин, 1 082 автомобиля, 308 
артиллерийских орудий, 40 пусковых установок реактивных систем залпового огня, в том 
числе 11 HIMARS и шесть MLRS производства США, 13 пусковых установок зенитных 
ракетных комплексов. 

ТАСС 
 
Российская ПВО сбила 61 украинский беспилотник самолетного типа за сутки 

Российские войска за сутки нанесли поражение инфраструктуре военных аэродромов и 
складам боеприпасов ВСУ, средства ПВО сбили 61 украинский беспилотник самолетного 
типа, сообщило Минобороны РФ. 

«Оперативно-тактической авиацией, ударными беспилотными летательными 
аппаратами, ракетными войсками и артиллерией группировок войск Вооруженных сил 
Российской Федерации нанесено поражение инфраструктуре военных аэродромов, складам 
боеприпасов, а также скоплениям живой силы и военной техники противника в 133 районах. 
Средствами противовоздушной обороны сбит 61 беспилотный летательный аппарат 
самолетного типа», — говорится в сводке министерства. 

РИА Новости 
 
Guardian: площадь освобожденных ВС РФ территорий в ноябре сравнима с Нью-
Йорком 

Российские войска в ходе наступления в Донбассе в ноябре освободили территорию 
площадью 1,2 тыс. кв. км, что сопоставимо с площадью Нью-Йорка. 
Об этом сообщила британская газета The Guardian. 
 Отмечается, что в прошлом месяце подавляющее большинство освобожденных 
Россией населенных пунктов пришлось на территорию ДНР. 

Издание подчеркнуло, что речь идет о наиболее быстром продвижении ВС РФ в этом 
регионе с мая 2022 года. 

ТАСС 
 
Названа причина, по которой Россия не уничтожает всю энергетику Украины 

В случае тотального разрушения энергетики противника, Запад может ввести на 
Украину «гуманитарно-военный» контингент. Военкор Александр Сладков рассказал, почему 
Россия, имея все возможности, все равно не вгоняет Украину в каменный век. 

Напомним, что после вторжения противника в Курскую область и его атак 
дальнобойными натовскими ракетами по нашей территории, в качестве ответного удара 
рассматривалось полное разрушение всей энергетики врага. У России в отличие от 
противника есть такие возможности, которые она не раз демонтировала на протяжение всей 
СВО. Впрочем, с 28 ноября, после нанесения «удара возмездия», который вызывал 
масштабные перебои с электричеством на Украине, наши удары прекратились. По мнению 
военного эксперта, военкора Александра Сладкова, Россия намеренно не наносит очередной 
сокрушительный удар. 

По его мнению, в случае, если мы окончательно разрушим всю энергетику противника, 
то уже через три дня там начнётся «гигантская гуманитарная катастрофа». Это станет 
поводом для Запада, чтобы ввести на территорию Украины свой «гуманитарно-военный 
контингент» и обе стороны застынут на занятых территориях. 
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По мнению эксперта, в дальнейшем ситуация может развиваться по сценарию 
многолетнего противостояния ГДР-ФРГ или Северной и Южной Кореи. И в этом случае 
Россия не сможет влиять на занятую НАТО часть Украины. «Нейтральный статус соседа 
отпадает. И перспективы для нас, России, касаются только тех территорий, которые удастся 
освободить лишь к этому моменту», - отметил эксперт. 

В тоже время, не исключает Сладков, если бы западные страны действительно могли 
бы зайти на территорию Украины, то давно это бы сделали. Однако там понимают всю 
серьезность ситуации и опасаются применения по ним того же «Орешника», но уже ядерном 
исполнении. 
 «Сложная схема баланса, который мы выдерживаем, зачищая Украину от врагов. В том 
числе в расчете наших ударов по противнику. А нынешний Киев ни раздела, ни гуманитарной 
катастрофы не боится», - заключил эксперт. 

МК 
 
7. Разное 

 
Запад увидел последний шанс победить Россию 

Явление "Орешника" народу возымело парадоксальный эффект: с той стороны ЛБС 
моментально понеслись призывы к миру, перемирию, приостановке боевых действий. 
"Остановите, Вите надо выйти!" — заголосил коллективный Запад. 

Каждый день западные СМИ дарят нам целый ассортимент новых идей, что бы такое 
предложить Москве и при этом не слишком сильно обидеть Киев, а также не до конца 
разорить европейцев, да еще и дать возможность сохранить лицо Трампу — лицо Трампа тут, 
конечно, вещь важнейшая. 

Из остатков Украины предлагают слепить то Южную Корею — чтобы Россия с новыми 
регионами играла роль Северной. Тогда вместо границы между странами будет 
демаркационная зона, куда предполагается засунуть западных миротворцев. 

То Западную Германию — с Новороссией в роли Восточной. По этому плану, 
международного признания земли, освобожденные Россией, не получают, однако 
сохраняются некий статус-кво и худой мир, который лучше доброй ссоры. 

То Южный Кипр — а Новороссия в таком случае будет изображать непризнанный 
Северный Кипр. 

То Израиль — нашпиговать Украину оружием и техникой, проспонсировать местный 
ВПК, увеличить и натренировать с помощью западных инструкторов армию. Этот вариант до 
судорог пугает Европу. "Зачем нам такая мощная армия с таким ВПК на границе? А если там 
к власти придет недружественный нам лидер?" — нервничают европейцы, но их, конечно, 
никто не спрашивает. 

То Финляндию — но не ту страну, которая вошла в НАТО, а предыдущую ее версию, 
практиковавшую нейтралитет и умело сосавшую сразу двух маток — и СССР, и Западную 
Европу. 

Отчего вообще такая суета? Два ответа на этот вопрос очевидны, а вот третий 
посложнее. 

Для начала, конечно, часики тикают, времени до финального разгрома ВСУ остается 
все меньше, а это будет та самая катастрофа, которой на Западе изо всех сил пытаются 
избежать, — гораздо хуже Афганистана. 

Вторая причина суеты в том, что возможностей для эскалации конфликта без ущерба 
для своих тушек на Западе больше не видят. "Орешник" преодолеет любую ПРО и всем 
покажет, где раки зимуют. 

О третьей же причине на Западе открыто предпочитают не говорить. Но совершенно 
очевидно, что там надеются на некую турбулентность в России, которая возникнет, если 
часть общества будет не согласна с вариантом мирных договоренностей. 

На протяжении всей СВО нас пытались расколоть. Сначала ожидались протесты 
"нетвойнистов", но ничего из этого не вышло. Думали разломать экономику, ждали голодных 
бунтов — и здесь облом. Потом была попытка разыграть карту межнациональных 
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противоречий — она тоже не сыграла. И вот еще один подход к снаряду: попытка стравить 
людей, настроенных на окончание конфликта, и тех, кто во всем ищет подвох, предательство 
и помешан на теме договорняков. 

Разумеется, никто не сообщит вам открытым текстом в Washington Post — давайте, 
мол, разжигать и провоцировать в этом направлении. Однако это последний призрачный 
шанс Запада превратить свое поражение в победу и загнать наконец Россию в 
стратегический кризис. 

Поэтому совершенно неслучайно большинство западных вбросов про "мирные планы" 
выглядит так бездарно и оскорбительно. Почвы для переговоров тут заведомо нет, это лишь 
провокации чистой воды. 

Как вам, например, идея твердо пообещать Украине членство в НАТО, однако отложить 
его до лучших времен: по одной версии — на десять лет, по другой — на двадцать? Выглядит 
как примитивная разводка — продавить Москву на согласие, а за эти десять-двадцать лет 
превратить Незалежную в собаку Баскервилей на стероидах и в подходящий момент спустить 
ее с поводка. 

Или вот — свежее и прекрасное от Foreign Affairs: запустить на Украину европейские 
вооруженные в силы в качестве "миротворцев", чтобы вне рамок НАТО "обеспечить 
безопасность" киевского режима. 

То есть Москве говорится: нет-нет, Украина не в НАТО, все как вы хотели, а по факту — 
на украинской территории официально кучкуются западные пехотинцы, артиллеристы, 
летчики, ракетчики. На кого вообще рассчитан такой примитивный обман? Дело же не в том, 
как называются вооруженные контингенты на Украине, а в том, что Москва требует от ее 
полного разоружения. 

Все эти глупости вбрасываются в инфополе именно затем, чтобы мы все здесь, в 
России, переругались бы до полной гибели всерьез. Также надо быть готовыми к тому, что 
даже самое выгодное для Москвы соглашение, будь оно нами принято, на Западе сразу 
обзовут нашим "поражением", тему подхватит ЦИПСО, и пойдут писать диванные воины в 
соцсетях. Хорошо еще, если эти сетевые скандалы не выльются потом в реальность. 

Рецепт тут очень прост: сохранять хладнокровие и фильтровать информацию. В конце 
концов, мы пережили уже столько информационных атак и со всеми успешно справились. 

Не стоило бы, наверное, и говорить об этом, однако сто лет назад наши предки 
умудрились проиграть практически выигранную Первую мировую войну, а заодно развалить 
страну, именно погрязнув во взаимных обвинениях и поиске предателей. 

В предательстве национальных интересов обвиняли тогда и царя, и царицу. Можно как 
угодно относиться к семье Романовых, но и Александра Федоровна, несмотря на свое 
немецкое происхождение, и ее супруг были искренними патриотами России. Из сегодняшней 
перспективы кажется невероятным развалить гигантскую империю из-за каких-то нелепых 
вбросов и фейков. 

Надежда на кризис в России после окончания СВО — последний призрачный шанс 
наших врагов на победу. Давайте не оставим им ни шанса. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.12.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 104,24 ▼ 1, 95 

EUR 110,20 ▼ 1, 82 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


